

LYON 7E

École Gilbert-Dru : premier jour de rentrée et déjà cinq enfants à la rue

Dès jeudi, jour de la rentrée, les premières alertes sont tombées concernant des enfants sans toit à Lyon. Cinq d'entre eux, ainsi que leurs familles, du côté de la Guillotière, n'ont pas de domicile fixe. Les associations sont déjà mobilisées pour faire avancer la situation.

« Pour la rentrée de ce jeudi, nous n'avons reçu pour le moment aucune alerte de la part des collectifs ou d'assistance sociale sur les écoles lyonnaises. [...] Mais dès la première semaine, des indices apparaissent : fatigue en classe, faim... On en saura certainement plus mi-septembre ». Sandrine Runel, l'adjointe aux solidarités et à l'inclusion sociale, ne se faisait pas vraiment d'illusions en annonçant mercredi une rentrée sur Lyon sans enfant à la rue. Dès le premier jour, une alerte est tombée, en provenance de l'école Gilbert Dru, dans le quartier de la Guillotière, dans le 7^e arrondissement. Trois familles et cinq enfants, tous demandeurs d'asile en première demande qui ont normalement tous droit à un hébergement par l'Office Français de l'Immigration et de l'Intégration (OFII), sont à la rue. Pour moment, faute de place, ils errent, passant des cours d'immeubles à des solutions provisoires, sans domicile fixe.

« C'est une situation que nous avons déjà connue, plusieurs fois, dans l'établissement » explique un des membres de l'association SOLIDRU. « Il était entendu, lors d'une réunion en Préfecture, que si l'OFII n'arrivait pas à loger les familles, que ce soit le service intégré



Depuis une dizaine d'années, les enseignants et parents d'élèves de l'école Gilbert Dru se mobilisent pour les familles sans toit. Photo illustration Progrès/archives Stéphanie FERRAND

d'accueil et d'orientation (SIAO) ou 115, qui trouve une solution. Sauf qu'ils sont saturés».

Du coup, le conseil local des Parents FCPE G.DRU Guillotière et les associations Parents Dans La Dru et SOLIDRU sont déjà à pied d'œuvre et tous appellent à la mobilisation dès la semaine prochaine.

La Ville en lien avec la Préfecture et la Métropole

D'autres cas devraient hélas se déclarer prochainement. « Pour le moment, nous n'avons pas eu de nouvelles alertes » confirme l'adjointe Lyonnaise Sandrine Runel. « On est en lien avec la préfecture et la Métropole et on se prépare à d'autres arrivées sachant qu'il est

complexe de répondre rapidement aux demandes d'asile, principalement à cause du manque de places dans le Rhône. Heureusement, des solutions peuvent être proposées hors du département. Aujourd'hui, quand c'est possible, on met du patrimoine à disposition, comme l'ancien commissariat du 7^e que nous avons ouvert pour accueillir des familles. L'hôtel peut également être une solution en dernier recours comme c'est encore le cas pour deux familles à la rue depuis juillet ».

À noter enfin qu'une des familles, qui a fait sa rentrée à Gilbert-Dru ce jeudi, a déjà été orientée du côté d'Annonay.

D.T.

LYON 6E

L'association Valentin Hauy pour les aveugles tiendra un stand au Parc de la Tête d'Or, le 1^{er} octobre

Le comité de Lyon participera cette année encore à la journée nationale des associations d'aveugles, afin de sensibiliser la population au handicap visuel. 65 000 personnes aveugles et 1,2 million gravement déficientes visuelles vivent en France.

Au 97 boulevard des Belges (Lyon 6e), le comité local de l'association Valentin Hauy agit au quotidien pour leur apporter toute l'aide possible.

Son engagement se déploie aussi bien du côté des déficients visuels qu'auprès des pouvoirs publics : il s'agit en effet de développer l'insertion et la socialisation des aveugles et malvoyants en termes d'accessibilité, formation, culture, sport, loisirs...

Les Journées Nationales des Associations d'Aveugles et Malvoyants auront lieu les 1 et 2 octobre : à cette occasion, l'association tiendra un stand au parc de la Tête d'Or le samedi 1er octobre toute la journée. Chacun pourra s'informer sur la formation aux nouvelles technologies (informatique, smartphone,...), les aides juridiques (renseignement du dossier MDPH,...), les outils de compensation (montres parlantes, téléphones adaptés, lampes,...).



Ce stand permet à chaque fois de renseigner les personnes concernées, et de sensibiliser le grand public au quotidien des malvoyants.

Photo Progrès/AVH

Des ateliers permettront d'expérimenter l'écriture braille, le maniement de la canne blanche ou des jeux adaptés tels que le scrabble, et enfin découvrir les promenades en tandem.

Contact : lyon.avh.asso.fr - 04 78 52 42 90 - communication.lyon@avh.asso.fr



HORAIRES D'OUVERTURE
DU LUNDI AU SAMEDI DE 9H à 19H SANS INTERRUPTION

260, COURS EMILE ZOLA
69100 VILLEURBANNE

M A ARRÊT FLACHET

P PARKING GRATUIT

04 78 68 36 42 / contact@ads-bricolage.fr / www.ads-bricolage.fr